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臺中市政府第 54次市政會議紀錄 

壹、時間：101年 03 月 12日(星期一)上午 9時 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強                               記錄：郭旭明 

肆、討論提案：如附件                  

伍、指（裁）示事項： 

一、有關來自宜蘭民眾來信感謝本市大里地政事務所林小姐積極熱心協助其

辦理地政事務補正事宜乙案，因其戮力落實便民服務，使民眾如期完成相

關事務，足堪表率，請地政局妥為表彰。(辦理機關：地政局) 

二、本人相當佩服合併前縣府農業局於休耕之土地播撒花種或補助民間種植

花卉之措施，故本人已連續 3次於市政會議中指示，若各區有閒置之土地，

尤其是公有土地，最好播撒花卉種子，以綠化市容，然本人因未指示此業

務應由何機關負責，故也相當擔心到最後沒有任何機關有所作為，果真如

本人猜想一般，到現在亦無任何機關有所回應，所以請本府各機關如：區

公所、農業局、建設局…等均應思考，如何讓閒置之土地，不再荒草漫漫，

甚至是民政局可以鼓勵各里長綠化鄰里或由教育局宣導各校於校區廣植

花卉，必要時由本人主持會議或由農業局主動行文請各機關配合辦理，至

於公有土地部分，請財政局協助調查使用狀況，以讓閒置之現象儘量減

少。(辦理機關：農業局、建設局、教育局、民政局、財政局、本府各機

關、各區公所) 

三、有關報載有民眾因無法繳納健保費用，而致其醫療權益受損一事，本府社

會局於第一時間立即回應，若其非為中低收入戶者，亦有相關之社福扶助

措施可協助其解決現況，並請該民眾主動與社會局聯繫，然除此個案之

外，本市亦有部分民眾未達中低收入戶之資格標準，但仍無法繳納健保費

者，故我們要在宣導上持續努力，並請衛生局協助向健保局查詢本市共有

多少民眾積欠健保費，如果其中有中低收入戶者，我們均應主動提供協

助，勿使民眾因無法繳納健保費致健保卡遭鎖，進而諱疾忌醫，有了病不

敢看或不能看。另蔡副市長與本人建議，本市應針對未成年之戶長全面清

查，因為本市曾發生戶長為國中生之相關社會事件，而事發之前僅有教育
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局關注到相關徵兆，但該類此事件不僅僅是教育局或學校的事情，所以我

們應主動瞭解並全面清查 18 歲以下之戶長，而本專案目前已由蔡副市長

督導，並請各機關主動配合。(辦理機關：社會局、衛生局、教育局、警

察局、民政局、本府各機關、各區公所) 

四、針對報載霧峰區光復新村珍貴樹木遭盜走一案，請農業局研議是否將該地

區年長樹木列為珍貴老樹，並從主管單位都發局瞭解相關資訊後，聯繫區

公所、當地警察分局共同研商，不能使本市珍貴老樹繼續遭竊，本府保護

老樹的決心絕對存在，請各業務單位均應重視類此情事。(辦理機關：農

業局、都發局、霧峰區公所、警察局、本府各機關、各區公所) 

五、有關媒體報導於潭子區公路下之公園用地遭民眾做為菜圃使用乙案，區公

所表示：「公園為重劃用地，公園旁為市立游泳池，遭民眾種菜之用地介

於公園走道及泳池邊坡用地之間，若該地如果係包含在小公園之中，即為

公所管轄，若屬泳池之一部分時，則為教育局體育處管轄。」本人認為公

有土地上之公園業已完工許久，遭民眾占用之用地至今仍不知道由何機關

管轄，其實我們都有責任，請相關單位立即查明並詳加勸導，畢竟竊用公

有土地已觸犯刑法，勿讓我們的疏忽、懈怠，使民眾於公有土地上種樹、

種菜，進而影響市容景觀。(辦理機關：建設局、教育局、潭子區公所) 

六、本人擔任市長迄今已有 10 年，這期間常接到議員或里長要求增設交通號

誌，本人亦多次向原交通處指示，增設交通號誌係以交通安全為主要考

量，應無圖利之嫌疑，原交通處長表示該地段若交通流量小而增設號誌

時，恐影響車輛行速，但既然該路段交通流量已不高，增設號誌何來影響

車速?此乃為自相矛盾之說法，而近日又有報導指出設置一交通號誌除電

費及維護費外，其基本費用約新臺幣 8萬元左右，但無論所需費用為多少，

我們均不能以流量過小為藉口，而批駁地方之需求，畢竟議員或里長的建

議一定有其民意基礎，我們反問自己增設交通號誌有何壞處呢?答案應當

是沒有，故各機關不應謹守標準嚴格地審視各項申請，反而無法體會民眾

之願望，使民眾一再擔心。(辦理機關：交通局、本府各機關、各區公所) 

七、關於交通部觀光局舉辦「臺灣十大觀光小城」選拔活動，將於本週三舉行

複審審查，每個參賽之縣、市政府僅有 10分鐘簡報及 20分鐘答詢時間，
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很多地方政府僅派副首長或一級機關主管代表出席，本人為了爭取本市佳

績，上週末已開始研究如何向評審委員作簡報，如果簡報後大甲能獲得評

審青睞，則代表這份簡報很成功，本人將會利用市政會議向各局(處、會)

首長再行簡報，以做為推動相關市政之參考，讓各項市政均能進步，本人

在此亦感謝市議會議長及議員們的同意，讓本人能請假率團北上進行簡

報。(辦理機關：觀光局、研考會) 

八、有關本次會議各區公所提案均屬不宜納入市政會議中討論之案件，應該由

區公所個別簽辦為宜，如豐原區公所提案顯然與教育局之意見相左，而烏

日區及南區之提案，亦屬應簽辦之個案；另市政會議為本府最高之決策會

議，故會議上絕不能有會議資料疏漏、臨時提案之增加…等情形發生，來

不及的案件就不要提，研考會應主辦各項市政會議，勿使市政會議成為各

機關辯論之場合，至於各機關所提先期作業，預算遭否決、退案者，研考

會應立即通知提報機關知悉，使各機關能繼續循相關預算程序辦理經費籌

編或追加事宜。(辦理機關：豐原區公所、烏日區公所、南區區公所、民

政局、研考會) 

九、近日南投、彰化等與本市鄰近之縣市均已傳出禽流感疫情，而目前 29 區

公所當中，僅剩 15 名擁有獸醫專業資格之技士人員，可配合執行相關防

疫工作，但這些技士於區公所均兼辦其他相關業務，如需再重新執行獸醫

工作，在編制上應如何調整?專業津貼需支付多少?請農業局一併納入考

量，並儘速召開會議邀集各區公所研商，俟取得共識後再行專案簽辦，必

要時得徵詢人事處意見。(辦理機關：農業局、人事處、各區公所) 

十、本人相當感謝衛生局、農業局對牛肉、飼料上檢驗的積極及努力，對於進

口牛肉之檢測在其嚴格的檢驗下，亦檢測出部分問題牛肉，而後續請相關

單位依法處理，其中農業局針對本市 18 家供應豬、牛之飼料廠商進行檢

測，經檢驗均未驗出瘦肉精，此乃一好現象，而後續是否持續檢測或仍有

餵食瘦肉精之廠商未被查出，請相關單位仍需嚴加查察。另禽流感疫情部

分，本市目前仍是「零檢出」，本人也不斷地與兩位局長持續保持聯繫，

提醒其務必做好防疫工作，勿讓其他縣市疫情影響本市雞隻或其他肉品之

供應。(辦理機關：農業局、衛生局) 
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陸、散 會：上午 10 時 05分 
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臺中市政府第 54次市政會議提案摘要表(101 年 3月 12 日) 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 人事處 

檢陳制定「臺中市臺中快捷巴士股份有限

公司組織自治條例草案」1份，敬請  審

議。 

照案通過，送臺中市議

會審議。 

02 民政局 

為漢翔航空工業股份有限公司補助「西屯

區西平、西安、西墩、逢福、鵬程、港尾

等六里睦鄰工作」之經費新臺幣24萬元

整，辦理先行墊付案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議

會100年4月26日議事

字第 1000001609號函

規定之議會開會期間

及非開會期間程序辦 

理。 

03 豐原區公所 

本區葫蘆墩生活館(含管理室及儲藏室)

建請由臺中市政府教育局接管，並交予葫

蘆墩國小管理及使用案，提請  討論。 

請豐原區公所儘速簽

報，並請秘書長或副秘

書長主持研商會議。 

04 烏日區公所 
有關追加本區清明節掃墓及墓區設施維

護管理經費一案，提請  討論。 

請烏日區公所儘速簽

辦，並請秘書長主持相

關會議。 

05 烏日區公所 
有關追加本區殯葬業務人員提成獎金預

算一案，提請  討論。 

請烏日區公所儘速簽

辦，並請秘書長主持相

關會議。 

06 南區區公所 
建請南區圖書館免費提供本區各里辦公

處舉辦各項會議及活動，提請  討論。 

請南區區公所儘速簽

辦，必要時由秘書長或

副秘書長主持研商會

議。 

 


